

## Declaración del IV Encuentro Internacional de Juventudes

Escrito por Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe  
Lunes, 22 de Julio de 2013 12:09

---



Declaración Final del IV Encuentro Internacional de Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe - Managua, Nicaragua 16 - 19 de julio de 2013

Reunidos en la ciudad de Managua, Nicaragua del 16 al 19 de julio de 2013, en celebración del 34 aniversario del triunfo de la Revolución Popular Sandinista, jóvenes de 26 organizaciones juveniles y estudiantiles de 16 países latinoamericanos y caribeños, convocados por la Juventud Sandinista 19 de Julio, protagonista de las transformaciones sociales que el pueblo nicaragüense está alcanzando, guiada por la vanguardia revolucionaria, el Frente Sandinista de Liberación Nacional, encabezada por el Comandante Daniel Ortega, compartimos experiencias, discutimos y debatimos sobre los retos y desafíos que enfrenta nuestro continente y sus juventudes.

Inspirados por el ejemplo y el legado histórico de nuestro Comandante Hugo Chávez Frías, líder de la integración Latinoamericana y Caribeña, que junto a nuestros próceres y mártires, nos convoca a comprometernos y a seguir levantando las banderas de lucha libertarias de nuestros pueblos, que se materializan a través del ALBA, UNASUR y la CELAC, como instrumentos para construir un sistema alternativo que garantice la felicidad plena y el buen vivir de nuestros pueblos, que solo puede ser posible con un modelo socialista.

Refrendamos el derecho de nuestros pueblos a defender la soberanía, independencia, la autodeterminación y seguir fortaleciendo la unidad e integración de nuestras naciones.

Expresamos nuestro rotundo rechazo a la embestida del sistema neoliberal que actualmente ha desembocado en las múltiples crisis interrelacionadas e interdependientes en los ámbitos económico, financiero, climático, alimentario, energético, político y social amenazando gravemente a la sobrevivencia de la especie humana. Las juventudes ratificamos movilizarnos

## Declaración del IV Encuentro Internacional de Juventudes

Escrito por Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe  
Lunes, 22 de Julio de 2013 12:09

---

permanente y activamente para denunciar las agresiones, devastaciones, destrucciones, daños y perjuicios a nuestros recursos naturales, con especial énfasis a las reservas de la humanidad en nuestra región.

Analizamos con preocupación y denunciemos la privatización y comercialización de la educación que aqueja a nuestras naciones. Entendemos a la educación como un derecho universal que debe tener todo hombre y mujer y no como un bien que se transa en el mercado. A su vez apoyamos los programas sociales educativos que desarrollan los gobiernos progresistas y que protagonizan los jóvenes para alfabetizar a la población.

Definimos estrategias conjuntas y acordamos la construcción de una agenda de trabajo para el avance y desarrollo de nuestras organizaciones, para hacer un frente de lucha en la batalla ideológica de los pueblos de Nuestramérica.

Del debate sostenido en la reunión plenaria planteamos:

1. Que las juventudes en América Latina y el Caribe han jugado un papel histórico fundamental en las luchas reivindicativas de nuestros pueblos y por lo tanto, debemos fortalecer la unidad e integración de los movimientos estudiantiles, juveniles y sociales.

Fortalecer el trabajo político e ideológico incidiendo en la formación integral en los diferentes niveles de enseñanza incluyendo la historia de nuestros pueblos en los planes curriculares.

2. Crear y consolidar un frente de lucha ideológica para enfrentar la ofensiva mediática internacional desde todos los espacios convencionales y alternativos de comunicación del continente, para lograr la unidad y la interrelación, fortaleciendo la solidaridad entre los pueblos mediante un sistema integrador de mensajes orientado hacia el consenso, la retroalimentación de experiencias y la difusión de las acciones concretas que realiza la juventud en la región.

Acordamos iniciar la articulación sistemática entre los espacios comunicacionales de los movimientos de izquierda denominada: Red de Jóvenes Comunicadores Latinoamericanos y Caribeños, que permita informar a los pueblos sobre la realidad del continente frente a los ataques del imperialismo.

3. Respecto a la defensa de la Madre Tierra, ratificamos trabajar por la concientización y preservación del medio ambiente en cada uno de nuestros países, generando una plataforma virtual de comunicación por medio de las redes sociales y con una visión latinoamericana, con el fin de intercambiar información sobre los distintos procesos de lucha en defensa de la naturaleza que llevan a cabo los pueblos del continente e intercambiar las experiencias que se desarrollan para fomentar un estilo de vida sustentable y en armonía con el ecosistema.

4. Comprometernos a realizar actividades en el marco del día internacional de la Juventud, 12 de Agosto de 2013.

Considerando lo anterior, reflexionamos sobre nuestro rol como jóvenes, para defender las conquistas sociales y para fortalecer los procesos de transformación y liberación de los

## Declaración del IV Encuentro Internacional de Juventudes

Escrito por Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe  
Lunes, 22 de Julio de 2013 12:09

---

pueblos, que conlleve a nuevos triunfos, guiados por nuestros principios y valores revolucionarios e integracionistas.

Acordamos:

- Avanzaremos hacia la consolidación de la unidad e integración de nuestras organizaciones juveniles, estudiantiles y sociales en los diferentes espacios y plataformas de lucha contra todas las manifestaciones y amenazas del neoliberalismo, el neocolonialismo y el imperialismo, cumpliendo con el legado de nuestro Comandante Hugo Chávez Frías como tributo a toda una vida de luchas y victorias para el pueblo venezolano, latinoamericano y caribeño.
- Respondremos al gobierno revolucionario encabezado por el Compañero Presidente Nicolás Maduro Moros, quien continúa desarrollando las transformaciones sociales que inició nuestro Comandante Supremo Hugo Chávez Frías; y rechazar las pretensiones del imperialismo y de la oligarquía venezolana de desestabilizar y arrebatar las conquistas que el bravo pueblo bolivariano ha alcanzado.
- Respondamos el proceso revolucionario que se desarrolla en Nicaragua bajo el modelo Cristiano, Socialista y Solidario, vanguardizado por el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) y su líder histórico el Comandante de la Revolución Popular Sandinista Daniel Ortega Saavedra.
- Condenamos el criminal bloqueo impuesto al heroico pueblo cubano por el Gobierno de Estados Unidos hace ya más de 50 años, violando el Derecho Internacional, obstaculizando así su proceso de desarrollo pleno y libre. Asimismo, celebramos la liberación del héroe cubano René González, y exigimos la inmediata liberación de los Cinco Héroes Cubanos, que se encuentran presos injustamente en Estados Unidos, por luchar contra el terrorismo. Apoyamos incondicionalmente el proceso de actualización y fortalecimiento del socialismo cubano, que se viene realizando bajo la conducción del Partido Comunista de Cuba con el protagonismo del pueblo.
- Nos solidarizamos con el heroico pueblo de Puerto Rico que lucha por su independencia y soberanía. De igual modo exigimos la excarcelación de los presos políticos puertorriqueños Oscar López Rivera y Norberto González Claudio quienes cargan condenas por luchar por la independencia de su pueblo.
- Repudiamos el atentado cometido contra la vida del Presidente Evo Morales Ayma y su equipo de trabajo, quienes fueron víctimas de la actitud fascista y arrogante de los gobiernos imperialistas de España, Francia, Italia y Portugal quienes negaron el espacio aéreo de sus países para el tránsito del avión presidencial; y luego el Gobierno de Austria pretendió retener contra su voluntad a la tripulación bajo los supuestos de que el exagente de la Agencia de Seguridad Nacional de los Estados Unidos, Edward Snowden, viajaba en el avión presidencial, constituyendo esto una flagrante violación al Derecho Internacional y a la Soberanía del pueblo boliviano.
- Respondamos y acompañamos los procesos electorales a desarrollarse en Honduras, Costa

## Declaración del IV Encuentro Internacional de Juventudes

Escrito por Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe  
Lunes, 22 de Julio de 2013 12:09

---

Rica, El Salvador y Chile donde estamos seguros que los partidos de izquierda alcanzarán nuevas victorias en beneficio del pueblo.

- Respaldamos la continuidad del proceso revolucionario en El Salvador con la llegada del FMLN al gobierno y acompañamos firmemente el proceso electoral con el compañero Salvador Sánchez Cerén al frente. Asimismo acompañamos el proceso electoral del Partido Libertad y Refundación LIBRE de Honduras, con la compañera Xiomara Castro representando la voluntad popular del pueblo en resistencia de Honduras.

- Acompañamos el proceso electoral de Costa Rica encabezado por el Frente Amplio y su candidato José María Villalta Flores-Estrada, en lucha por romper con el sistema Neoliberal que llevado al incremento más alto de la desigualdad social a todo el Continente Americano, así como el proceso electoral del pueblo Panameño con el Partido Revolucionario Democrático con Juan Carlos Navarro.

- Condenamos la masacre de campesinos por la lucha al acceso de la tierra por parte del terrateniente Miguel Facusse. También denunciamos la entrega del territorio y la soberanía a trasnacionales, a través de concesiones mineras y de nuestros ríos por parte del actual gobierno. Condenamos la persecución política hacia los y las estudiantes de la UNAH que luchan contra la privatización de la educación superior de Honduras.

- Nos solidarizamos con el pueblo colombiano en su lucha por la paz con justicia social, a través de los procesos de diálogo que se desarrollan entre el Gobierno Nacional y la insurgencia de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia Ejército del pueblo (FARC-EP). Exigimos el fin del militarismo, deseamos una salida política con fines pacíficos al conflicto social y armado. Nos solidarizamos con la digna lucha campesina en el Catatumbo y con los trabajadores del sector minero energético que exigen justa reivindicaciones por el trabajo digno.

- Condenamos la decisión del Gobierno del Presidente Juan Manuel Santos sobre la integración de la República de Colombia en la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) por significar una amenaza contra la unidad, la paz y estabilidad de la que gozan nuestros pueblos de la región.

- Apoyamos la lucha de la juventud chilena en contra de las políticas neoliberales del Gobierno de Sebastián Piñera, por la recuperación de la educación pública gratuita de calidad. También refrendamos nuestro respaldo por la lucha del Pueblo Mapuche que exige su reconocimiento como pueblo originario y la recuperación de sus territorios. Acompañamos a este hermano pueblo en la lucha por la soberanía de sus recursos naturales rechazando la respuesta represiva del gobierno chileno contra los movimientos sociales.

- Respalda el reclamo justo y legítimo argentino sobre la soberanía de las Islas Malvinas, Georgia del Sur y Sandwich del Sur sobre la base del principio de integridad territorial argentino y americano repudiando a su vez, la acción colonial británica en nuestro continente.

- Condenamos la política sistémica de asesinatos contra periodistas, campesinos y

## Declaración del IV Encuentro Internacional de Juventudes

Escrito por Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe  
Lunes, 22 de Julio de 2013 12:09

---

especialmente contra la juventud de Honduras, como política de terror por parte del gobierno de extrema derecha.

- Nos solidarizamos con el pueblo de la República de Panamá que su gobierno lejos de atender las necesidades de un pueblo reprimido aún mantiene cargos contra los humildes habitantes de la provincia Bocas de Toro quienes hace tres años fueron víctimas de la masacre de Changuinola que tuvo como efecto 10 víctimas fatales y alrededor 700 personas ciegas, tuertas y heridas, por la cual exigimos justicia para sus familiares.
- Extendemos nuestra total solidaridad y apoyo a la lucha que está librando el pueblo costarricense en defensa de la seguridad social y su institucionalización. Denunciamos la privatización de los puertos del Caribe, repudiamos la ley general eléctrica que se pretende imponer y en apoyo a la solicitud del pueblo por la derogación de la ley de concesiones.
- Condenamos enérgicamente la represión desatada por los gobiernos a los pueblos indígenas, en su lucha por preservar sus recursos naturales, raíces autóctonas y sus territorios.
- Exigimos justicia por la masacre de 8 líderes indígenas de los 48 cantones, perpetrada por el ejército en la cumbre de Occidente de Totonicapán, Guatemala.
- Repudiamos la anulación del juicio por genocidio en contra de José Efraín Ríos Montt y exigimos la reivindicación de la dignidad de las mujeres Ixiles que rindieron testimonio en dicho juicio.
- Rechazamos la criminalización y persecución de estudiantes de la Universidad de San Carlos de Guatemala, que luchan por una universidad del pueblo y para el pueblo. Ratificamos la solidaridad con el pueblo Guatemalteco que está en la resistencia por la nacionalización de la energía eléctrica como un derecho del pueblo y para el pueblo.
- Nos solidarizamos con la lucha de los estudiantes de magisterio de Guatemala, a su vez condenamos la represión de los líderes comunitarios y la exclusión de los pueblos indígenas en la participación ciudadana.
- Repudiamos el intento de la derecha mexicana de privatizar el sector energético y en especial el de la industria petrolera. De la misma manera repudiamos la búsqueda del PRI (Partido Revolucionario Institucional) y PAN (Partido Acción Nacional), de crear e implementar impuestos al valor agregado al IVA a los alimentos y medicamentos.
- Nos solidarizamos con el pueblo en su lucha contra la oligarquía antipatriótica, privatizadora. Responderemos activamente junto a la izquierda mexicana al llamado de defensa de sus recursos Naturales y Humanos.
- Reconocemos la comunicación como derecho ciudadano y no únicamente como una mercancía de los dueños de los medios y periodistas. La comunicación es el derecho ciudadano que permite el acceso a los demás derechos.

## Declaración del IV Encuentro Internacional de Juventudes

Escrito por Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe  
Lunes, 22 de Julio de 2013 12:09

---

- Ratificamos el acompañamiento a las jornadas continentales de manifestaciones por la defensa de una educación pública, gratuita y universal como derecho humano que desarrolla la OCLAE, proponiendo acciones conjuntas de movilización.
- Repudiamos y rechazamos el trato discriminatorio a los inmigrantes latinoamericanos que se les violenta los más elementales derechos intrínsecos a todo ser humano. Exigimos un trato digno, humano, con respeto y apego a las leyes internacionales que protegen a las personas migrantes.
- Condenamos hechos que atenten contra la democracia ecuatoriana como el 30-S y a su soberanía como en el caso Chevron; respaldamos el proceso de la Revolución Ciudadana liderada por el Cro. Rafael Correa Delgado que impulsa iniciativas de equidad social, unión, justicia, paz y solidaridad con los pueblos que atraviesan aun vestigios del imperio.
- Promulgamos, promovemos y ratificamos nuestro compromiso ineludible por la búsqueda de la paz en el mundo como premisa fundamental para la sobrevivencia y convivencia plena de la humanidad.
- Felicitamos y reconocemos la iniciativa de la Juventud Sandinista 19 de Julio, del Frente Sandinista de Liberación Nacional y de su Secretario General, el Comandante Daniel Ortega Saavedra, de convocarnos y unir nuestros esfuerzos y voluntades para debatir e intercambiar ideas y conceptos sobre este nuevo escenario político que se presenta ante nosotros y que ha quedado plasmado en esta Declaración, que tendrán continuidad cuando los jóvenes y estudiantes de América Latina y el Caribe recibamos a jóvenes y estudiantes de otras latitudes del mundo para seguir la lucha contra el imperialismo, por la unidad en la construcción de la Patria Grande durante el XVIII Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes a celebrarse en Quito, Ecuador del 7 al 13 de diciembre.

Desde ya nos convocamos todas las Organizaciones Juveniles y Estudiantiles de Latinoamérica y el Caribe a encontrarnos en el 2014 en el V Encuentro de Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y El Caribe, en el marco de la Celebración del 35 Aniversario del triunfo de la Revolución Popular Sandinista.

¡Viva La Unidad Latinoamericana y Caribeña! ¡Viva la Revolución latinoamericana!  
¡Vivan la Juventud y los Estudiantes!

Dado en la ciudad de Managua, Nicaragua Libre a los 19 días del mes de julio de 2013.